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Operação 
Têmis: PF 
combate 
compra 

de votos 

  

'Fantástico Natal de Guapimirim' gera 
polêmica por alto custo de R$ 11 milhões

PÁGINA 3

A Polícia Federal deflagrou, na manhã da sexta-
-feira (13), a Operação Têmis, uma ação contra 
a compra de votos e lavagem de dinheiro na 
Baixada Fluminense. Os agentes cumprem 22 
mandados de busca e apreensão nas cidades 
de São João de Meriti, Nova Iguaçu, Duque de 
Caxias e no Rio de Janeiro. Entre os alvos estão 
o secretário de Transportes do Estado do Rio de 
Janeiro, Washington Reis, e o prefeito de Duque 
de Caxias, Wilson Reis.

A 38ª rodada do brasileirão vai definir quem 
vai levar a taça para casa. O Botafogo com 76 
pontos na primeira colocação precisa de um 
empate contra o São Paulo, no Nilton Santos, 
para se sagrar campeão.

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  4

Maricá recebeu mais de R$ 
4 bilhões em royalties

A Advocacia-Geral da União (AGU) 
apresentou recurso ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) afirmando 
que o governo enfrenta dificul-
dades para adotar medidas que 
impeçam o uso de recursos do 
Bolsa Família para apostas espor-
tivas online. Em novembro, o 
ministro Luiz Fux determinou que 
o governo criasse mecanismos 

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  7

Apostas e 
manipulação de 
times da séria D
A Polícia Federal revelou que um 
grupo de manipuladores investiu 
cerca de R$ 250 mil na Patro-
cinense, de Minas Gerais, para 
fraudar partidas da Série D do 
Campeonato Brasileiro de 2024 e 
beneficiar apostadores. A mani-
pulação foi descoberta durante 
investigações

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  10

  ESPORTE 
Governo diz não ter 
como impedir uso do 
Bolsa Família em bets

 GERAL CADERNO G 

’O SEGREDO 
DOS OLHOS’’
Pedro B. Fiholly, nascido em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, é a nova 
sensação do cenário literário. Com 
uma trajetória marcada pela supe-
ração, ele começou vendendo suas 
poesias nas praias cariocas, e hoje já 
percorre os maiores eventos literários 
do Brasil e se prepara para conquistar 
a Europa.

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  9

ESTADO 

STF: Contrato 
de trabalho 
intermitente é 
constitucional

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  2

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
concluiu, por maioria, que o 
contrato de trabalho intermitente, 
criado pela reforma trabalhista de 
2017, é constitucional. 

NACIONAL

PF apreende celulares 
no freezer  da casa de 
Netinho Reis
MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  4
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O Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF) concluiu, 
por maioria, 

que o contrato de traba-
lho intermitente, criado 
pela reforma trabalhista 
de 2017, é constitucional. 
Esse modelo de contrato 
permite que os trabalha-
dores prestem serviços em 

períodos alternados de ati-
vidade e inatividade, sem 
uma frequência definida, o 
que o torna adequado para 
setores com demanda de 
trabalho variável ao longo 
do tempo, como o comércio 
e o turismo.
Neste contrato, o traba-
lhador é remunerado por 
hora trabalhada, sendo 

que o valor da hora não 
pode ser inferior ao salário 
mínimo. O contrato deve 
ser formalizado por escrito, 
e o empregador deve con-
vocar o empregado com 
antecedência quando 
houver necessidade de 
trabalho. Essa modalidade 
tem ganhado destaque 
no mercado de trabalho, 

especialmente em setores 
com alta sazonalidade.
O julgamento, que termi-
nou na sexta-feira (13), foi 
marcado por divergências. 
O ministro Nunes Marques, 
que considerou o contrato 
constitucional, foi seguido 
por outros ministros, como 
Alexandre de Moraes, 
André Mendonça, Gilmar 
Mendes, Luís Roberto Bar-
roso e Dias Toffoli. O minis-
tro Cristiano Zanin também 
votou pela constituciona-
lidade, mas propôs que o 
contrato fosse rescindido 
caso o empregado não 
fosse chamado para tra-
balhar dentro de um ano. 
Por outro lado, o ministro 
Luiz Fux sugeriu que o Con-
gresso Nacional detalhasse 
as regras dessa modalidade, 

incluindo a definição de um 
piso salarial para as horas 
trabalhadas.
O voto do relator, ministro 
Edson Fachin, foi no sen-
tido de invalidar o contrato 
intermitente, argumen-
tando que ele não protege 
adequadamente os direitos 
trabalhistas, uma posição 
acompanhada pelas minis-
tras Rosa Weber e Cármen 
Lúcia.
O caso foi analisado pelo 
STF após processos apre-
sentados pela Confedera-
ção Nacional dos Trabalha-
dores na Indústria (CNTI) e 
sindicatos de trabalhadores 
de setores como telemar-
keting e postos de combus-
tível, que alegaram que a 
flexibilidade das regras de 
trabalho violaria princípios 

constitucionais, como a dig-
nidade humana e o valor 
social do trabalho.
O ministro Nunes Marques 
destacou que o contrato 
intermitente oferece vanta-
gens, como a flexibilização 
das jornadas e a redução de 
custos para as empresas. 
Ele argumentou que esse 
modelo não é necessaria-
mente prejudicial à renda 
do trabalhador e pode até 
criar oportunidades de 
trabalho mais vantajosas, 
permitindo a negociação 
de salários mais altos, espe-
cialmente para profissionais 
experientes. Além disso, ele 
ressaltou que o contrato 
intermitente contribui para 
a redução do desemprego, 
uma vez que flexibiliza as 
relações trabalhistas.

Menos de uma semana após jiha-
distas derrubarem o regime de 
Bashar al-Assad, no domingo (8/12), 
rebeldes hastearam uma nova ban-
deira da Síria, marcando o início de 
uma nova era no país. A bandeira 
substitui a antiga, com cores verme-
lha, preta e branca e duas estrelas 
verdes, por uma nova versão com 
três estrelas vermelhas, dispos-
tas entre as cores verde, branca e 
preta. O grupo Hayat Tahir Al-Sham 
(HTS), que lidera a oposição, adotou 
a mudança como símbolo do fim do 

regime Assad, após anos de guerra 
civil. A nova bandeira foi utilizada 
pela última vez na Síria entre as 
décadas de 1920 e 1960, durante 
o período da colonização francesa. 
A mudança já pode ser vista em 
embaixadas da Síria, incluindo 
na Alemanha, Tunísia, Bélgica, 
Rússia e Grécia. O HTS também 
anunciou um governo de transi-
ção, com um novo primeiro-mi-
nistro, Mohammad al-Bashir, 
enquanto o futuro político do 
país permanece incerto.

Crime eleitoral é investigado 
pela polícia federal na 
Baixada Fluminense

De dezembro a feve-
reiro, o Cineclube Paulo 
Freire realiza uma série 

de sessões educativas em 
escolas e no Cine Arte UFF, 
com exibições de curtas-me-
tragens que abordam temas 
relevantes para crianças e 
adolescentes de diferentes 
faixas etárias e séries esco-
lares. As produções abordam 
questões como os desafios da 
infância, racismo, luto, diversi-
dade de gênero, entre outros. 
O objetivo do projeto é usar o 
cinema como ferramenta edu-
cativa e transformadora, pro-
porcionando aos jovens uma 
reflexão sobre temas impor-
tantes para sua formação.
Fundado em 2014 por estu-
dantes do curso de Cinema-
-Licenciatura da Universi-
dade Federal Fluminense, o 
Cineclube Paulo Freire tem a 
missão de promover uma cul-
tura cinematográfica entre os 
jovens. Com curadoria espe-
cializada, o projeto seleciona 

filmes que tratam de ques-
tões inclusivas e sociais, com 
o propósito de formar cida-
dãos conscientes e críticos. 
As sessões são realizadas em 
escolas e sempre seguidas de 
debates, criando um espaço 
de diálogo e aprendizado que 
vai além do conteúdo tradi-
cional da sala de aula.
Embora seja voltado 

principalmente para o público 
infanto-juvenil, o Cineclube 
Paulo Freire também con-
vida professores, familiares 
e a comunidade a participar 
das atividades, ampliando o 
impacto cultural do projeto. 
Para Lucas Reis, um dos funda-
dores, as atividades artísticas 
nas escolas são fundamentais 
para estimular o interesse 

dos alunos por outros espa-
ços culturais. “O cineclube 
é um ponto de partida para 
despertar o interesse cultu-
ral nos estudantes”, afirma. 
O projeto é realizado pelo 
coletivo Aeroplano - Cinema 
e Educação, com apoio da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura de Niterói, por meio do 
Fomentão - SMC 01/2023.

Cineclube Paulo Freire: cinema e educação para 
aproximar jovens da cultura cinematográfica

STF: Contrato de 
trabalho intermitente 
é constitucional

PAPO RETO SEM MI MI MI

- POR AMAURY OLIVEIRA 

Em função da prisão em fla-
grante de um homem no 
mês de outubro que por-

tava uma mala com $1,9 milhões 
para compra de votos no pleito 
eleitoral de 2024, foi deflagada 
no dia de ontem (13/12) a ope-
ração TÊMIS que visa indiciar 
membros das supostas quadri-
lhas que estão envolvidos nos 
crimes de compra de votos, 
lavagem de dinheiro, falsidade 
ideológica eleitoral e organiza-
ção criminosa, nos munícipios 
de Caxias, Nova Iguaçu, São João 
de Meriti e na capital do estado.
Estão envolvidos nessa opera-
ção o atual secretário de trans-
porte e mobilidade do estado, 
Washington Reis, o prefeito 
eleito de Caxias, Netinho Reis 
que é sobrinho do secretário 
de transporte, o deputado 
estadual Valdecir da saúde que 
disputou a prefeitura de São 
Joao de Meriti, a vereadora por 
Caxias, Fernanda Costa, filha do 

traficante de entorpecentes Fer-
nandinho Beira Mar, preso no 
presidio de segurança máxima. 
Ao todo a Polícia Federal pro-
curou em torno de 22 pessoas.
Foram apreendidos dois celula-
res no freezer da casa do pre-
feito eleito de Caxias. Na casa de 
Wellington rosas foi apreendido 
$2,28 milhões. Rosas é assessor 
do deputado estadual Valdecir. 
O assessor tem também salários 
nas prefeituras de São Joao de 
Meriti e Miguel Pereira.
A justiça bloqueou $10 
milhões da suposta quadrilha 
investigada.
A prática de compras de votos 
é recorrente. Faz parte da cul-
tura eleitoral do País. Esse expe-
diente faz com que perpetue 
grupos por várias gerações no 
poder legislativo e no executivo 
com derivações para o tribunal 
de contas e no judiciário, perpe-
tuando o abuso de poder com 
desvio de verba pública para 
esses grupos que interfere nega-
tivamente na vida do cidadão. 

 MUNDO 

 Rebeldes mudam bandeira da Síria após queda de Assad

 REFORMA TRABALHISTA 

CULTURA 
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Renas, trenó, Papai 
Noel, iluminação 
especial, pista de 
patinação no gelo, 

neve artificial, tirolesa e uma 
árvore de Natal quase do 
tamanho do Cristo Redentor. 
Esse é o "Fantástico Natal de 
Guapi", evento natalino em 
Guapimirim, na Baixada Flu-
minense, que gerou grande 
repercussão ao custar R$ 11 
milhões aos cofres públicos. 
Embora a decoração tenha 
atraído moradores e turistas, 
o alto custo do evento preo-
cupa os 56 mil habitantes da 
cidade, localizada a 80 km da 
capital fluminense. O valor 
gasto pela prefeitura com a 
festa supera o orçamento 
anual de 80% das secretarias 
e fundos municipais. Das 35 
pastas e fundos, 28 tiveram 
menos recursos disponíveis 
em 2024 do que o investi-
mento no evento natalino. 
A comparação com áreas 
prioritárias é alarmante. A 
Secretaria de Saúde teve 
um orçamento de apenas 

R$ 5,8 milhões, enquanto o 
saneamento básico recebeu 
R$ 2,7 milhões. Para muitos 
moradores, o gasto é des-
proporcional. "Poderia muito 
bem investir esse dinheiro 

todo na saúde, na educa-
ção. Seria muito mais grati-
ficante", comentou Adriana 
Vieira, moradora da cidade. 
Outra moradora questio-
nou: "Os vereadores não 

estão lá para fiscalizar isso?" 
Árvore gigante e shows de luzes 
A decoração inclui cinco 
árvores de Natal, sendo 
uma delas com 36 metros 
de altura, quase o tamanho 

do Cristo Redentor. A ilumi-
nação especial e os shows 
de luzes com música são 
destaques do evento, que 
busca atrair visitantes. 
Essa não é a primeira vez 

que os gastos natalinos de 
Guapimirim geram contro-
vérsia. Em 2023, a prefei-
tura gastou R$ 6 milhões 
na decoração, valor supe-
rior ao orçamento de secre-
tarias como saneamento, 
segurança e meio ambiente. 
Prefeita não foi encontrada 
A equipe do RJ2 tentou ouvir 
a prefeita Marina Rocha (Agir) 
sobre os gastos, mas ela não 
foi localizada na prefeitura. 
Assessores também não 
atenderam aos jornalistas. 
Em nota, a prefeitura afir-
mou que o investimento 
no Natal faz parte de um 
planejamento financeiro e 
busca transformar o evento 
no maior Natal gratuito do 
estado. Garantiu ainda que os 
recursos usados não afetaram 
outras áreas do orçamento. 
A prefeita prometeu que, 
em 2025, o Natal será ainda 
maior, com mais investimen-
tos, mas garantiu que buscará 
parcerias com a iniciativa pri-
vada para reduzir o impacto 
nos cofres públicos.

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro irá conceder 
auxílio habitacional 

temporário, conhecido como 
aluguel social, aos moradores 
da ocupação Zumbi dos Palma-
res. O grupo vive em um prédio 
desativado do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), loca-
lizado na Rua Venezuela, 53, no 
centro do Rio. O decreto que 
autoriza o benefício foi assinado 
pelo prefeito Eduardo Paes e 
publicado no Diário Oficial do 
Município desta sexta-feira (13).  
A Justiça determinou a reinte-
gração de posse do imóvel ao 
INSS, citando riscos estruturais 
na edificação, interditada pela 
Defesa Civil Municipal. A deso-
cupação está marcada para a 
próxima segunda-feira (16), 
conforme decisão do Tribunal 
Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2).  
AUXÍLIO DE R$ 400
O aluguel social terá o valor de 
R$ 400 e poderá ser pago por 
até um ano, com possibilidade 
de prorrogação caso a situação 

habitacional das famílias não 
seja resolvida no período.  
Mariana Trotta, coordenadora 
do Núcleo de Assessoria Jurí-
dica Popular (Najup) da UFRJ, 
que apoia as cerca de 100 famí-
lias da ocupação, destacou a 

importância de o auxílio ser 
disponibilizado antes do des-
pejo. “É essencial que o aluguel 
social seja concedido anteci-
padamente para que as famí-
lias possam buscar um novo 
lar e realocar seus pertences”, 

afirmou.  
O auxílio reflete a preocupação 
em garantir uma transição digna 
para os moradores, reforçando 
a necessidade de um reassenta-
mento definitivo que contemple 
suas demandas habitacionais.

Prefeitura pagará aluguel a moradores 
da ocupação Zumbi dos Palmares

'Fantástico Natal de Guapi' gera polêmica 
por alto custo de R$ 11 milhões

SÃO GONÇALO 

Maricá recebeu mais de R$ 4 bilhões 
em royalties de petróleo em 2024

Maricá, conhecida por 
ser a cidade que mais 
recebe recursos dos 

royalties de petróleo no Bra-
sil, registrou um marco histó-
rico em 2024, com arrecada-
ção superior a R$ 4 bilhões. De 
acordo com dados do Portal da 
Transparência, compilados pelo 
Maricá Info, o município já acu-
mulou R$ 4.021.193.325,74 (qua-
tro bilhões, vinte e um milhões, 
cento e noventa e três mil, tre-
zentos e vinte e cinco reais e 
setenta e quatro centavos), 
mesmo antes do término do ano. 
Esse valor expressivo é resul-
tado da soma dos royalties 
com o Fundo de Participação 
Especial, que tem sido essencial 
para impulsionar o crescimento 

da cidade. A trajetória de arre-
cadação de Maricá ao longo 
da última década impres-
siona. Em 2013, os recursos 

provenientes dos royalties 
foram pouco mais de R$ 100 
milhões, subindo para R$ 180 
milhões em 2014. Já em 2020, o 

município ultrapassou a marca 
de R$ 1,6 bilhão, consolidando-
-se como um dos maiores bene-
ficiários do setor petrolífero. 
O constante aumento na arreca-
dação reflete o fortalecimento 
da indústria de petróleo e gás 
na região e a posição estraté-
gica de Maricá nesse cenário. 
Esses recursos possibilitam a 
realização de investimentos sig-
nificativos em infraestrutura, 
educação, saúde e programas 
sociais, contribuindo para o 
desenvolvimento sustentável 
do município. Com a receita de 
2024, Maricá reafirma seu pro-
tagonismo econômico e a capa-
cidade de transformar riqueza 
natural em benefícios para sua 
população.

Os Centros de Aten-
dimento Veterinário 
Municipais (Cavems) 

de Mutuá e Alcântara, em 
São Gonçalo, disponibili-
zaram 448 vagas para cas-
tração de cães e gatos na 
quinta-feira (12). Cada uni-
dade conta com 224 vagas, 
e os serviços são gratuitos. 
Os pré-agendamentos podem 
ser feitos pelo aplicativo Colab 
(link) ou presencialmente, de 
segunda a sexta, das 8h às 
11h. O processo exige duas 
etapas: a entrega da docu-
mentação, com a solicitação 
de hemograma completo do 
animal, e a data da cirurgia. 

Moradores precisam ter mais 
de 18 anos, apresentar CPF, 
identidade e comprovante de 
residência. Cada pessoa pode 
cadastrar um animal por mês. 
Os cães devem pesar entre 5 
e 25 quilos, enquanto gatos 
e cães braquicefálicos, como 
pug e persa, não são elegíveis. 
Os Cavems funcionam das 8h 
às 16h30. A unidade Mutuá 
está localizada na Avenida 
Paula Lemos, 307, e a de Alcân-
tara, na Rua Arthur Silva, 91. 
O hemograma é solicitado 
para evitar complicações, 
mas, caso não seja apresen-
tado, o tutor assinará um 
termo de responsabilidade.

São Gonçalo reabre pré-
agendamento para castração 

de cães e gatos

Na sexta-feira (13), o 
prefeito Axel Grael e o 
prefeito eleito Rodrigo 

Neves participaram da inaugu-
ração da nova sede da Facul-
dade de Medicina da UFF. A 
instituição atende mais de 
1.400 alunos e oferece disci-
plinas modernas, como inteli-
gência artificial e telemedicina. 
O evento contou com a pre-
sença da ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, e representantes 
municipais. Axel Grael destacou 
a relevância da UFF para Niterói 
e a importância de parcerias 
para o desenvolvimento da 
cidade. Rodrigo Neves enfatizou 

a UFF como referência nacional 
e anunciou novos investimentos 
para transformar o centro da 
cidade em um polo de inovação. 
A obra, iniciada em 2007, foi 
financiada pelo Reuni e emen-
das parlamentares. A ministra 
Nísia Trindade destacou o com-
promisso da nova sede com o 
SUS e a ética. O reitor Antônio 
Cláudio celebrou a conquista, 
reforçando o papel da univer-
sidade no avanço do país e na 
promoção da democracia. A 
nova sede marca um impor-
tante passo para a formação de 
profissionais de saúde e forta-
lecimento da ciência no Brasil.

Faculdade de Medicina 
da UFF ganha nova sede

NITERÓI 
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A Polícia Federal defla-
grou, na manhã da 
sexta-feira (13), a 
Operação Têmis, 

uma ação contra a compra de 
votos e lavagem de dinheiro 
na Baixada Fluminense. Os 
agentes cumprem 22 man-
dados de busca e apreensão 
nas cidades de São João de 
Meriti, Nova Iguaçu, Duque 
de Caxias e no Rio de Janeiro. 
Entre os alvos estão o secretá-
rio de Transportes do Estado 
do Rio de Janeiro, Washington 
Reis, e o prefeito de Duque de 
Caxias, Wilson Reis.
A operação tem como obje-
tivo desarticular uma orga-
nização criminosa suspeita 
de financiar campanhas 
políticas de maneira ilegal 
e de praticar lavagem de 
dinheiro. De acordo com as 
investigações, o grupo, que 
envolve políticos e empre-
sários, atua principalmente 
nas cidades de Duque de 
Caxias e São João de Meriti.

Foi apurado que também 
estão entre os alvos da ope-
ração o prefeito eleito de 
Duque de Caxias, Netinho 
Reis (MDB), a vereadora Fer-
nanda Costa (MDB), filha 
do traficante Fernandinho 

Beira-Mar, e mais 11 verea-
dores da região. A lista de sus-
peitos inclui ainda o deputado 
estadual Valdecy da Saúde e 
Wellington da Rosa, funcioná-
rio da prefeitura de São João 
de Meriti.

As investigações começa-
ram em outubro, quando 
um homem foi preso em 
flagrante com R$ 1,9 milhão 
em espécie, sob suspeita de 
compra de votos em Duque 
de Caxias. A PF identificou 

que ele fazia parte de uma 
organização criminosa que 
opera na Baixada Fluminense 
há anos. A quadrilha movi-
mentava valores milionários 
para financiar ilegalmente 
campanhas políticas e garan-
tir a permanência do grupo no 
poder nas cidades da região.
A polícia também aponta indí-
cios de que empresas con-
tratadas pelo poder público 
eram usadas para favorecer 
políticos em suas campa-
nhas, consolidando a hege-
monia do grupo nas prefei-
turas de Duque de Caxias e 
São João de Meriti.
Os envolvidos podem ser 
processados pelos crimes 
de organização criminosa, 
falsidade ideológica eleito-
ral e lavagem de dinheiro. 
A investigação continua em 
andamento, e mais manda-
dos de busca e apreensão 
podem ser cumpridos.
Em nota, a Secretaria de 
Transportes do Estado do 

Rio de Janeiro se mani-
festou sobre a operação. 
O secretário Washington 
Reis afirmou que “jamais 
esteve envolvido em qual-
quer prática irregular rela-
cionada à compra de votos”. 
Segundo ele, sua atuação 
é estritamente técnica e 
não envolve assuntos rela-
cionados ao município de 
Duque de Caxias, que não 
fazem parte de suas res-
ponsabilidades. Reis ressal-
tou que todas as contas de 
sua campanha foram apro-
vadas pela Justiça Eleitoral, 
reafirmando seu compro-
misso com a legalidade e a 
transparência.
A prefeitura de Duque de 
Caxias, por sua vez, também 
emitiu uma nota, afirmando 
que o prefeito Wilson Reis 
“não tem nenhum envolvi-
mento no caso” e que con-
fia na Justiça, estando à 
disposição para prestar os 
devidos esclarecimentos.

Operação Têmis: PF combate compra de 
votos e lavagem de dinheiro na Baixada

A produção de água no 
Sistema São Pedro, 
administrado pela 

Cedae, foi interrompida na 
sexta-feira (13) para reparo 
de um vazamento na uni-
dade. A paralisação acontece 
um dia após a instalação de 

macromedidores pela esta-
tal, com previsão de conclu-
são ainda pela manhã, permi-
tindo o retorno gradual das 
operações.
A interrupção afeta o abas-
tecimento de água em bair-
ros de Japeri, Nova Iguaçu e 

Queimados, áreas atendidas 
pela concessionária Águas 
do Rio.
As regiões impactadas 
incluem bairros de Japeri 
como Alecrim, Aljezur, Belo 
Horizonte, Cajuri, Delamare, 
Esperança, Jardim Primavera, 

Jardim São João, Jardim 
Willis, Jardim Transmon-
tano, Jardim Tri-Campeão, 
Laranjal, Parque dos Santos, 
Pedra Lisa, Rio D’Ouro, Santa 
Amélia, Santo Antônio, Santa 
Inês, Teófilo Cunha, Vila Con-
ceição e parte do bairro Dos 

Eucaliptos.
A Cedae trabalha para fina-
lizar os reparos e retomar o 
abastecimento de forma gra-
dual. A empresa recomenda 
que a população faça o uso 
consciente da água durante 
o período de interrupção.

A Polícia Federal 
apreendeu dois 
celulares no free-

zer da casa do prefeito eleito 
de Duque de Caxias, Netinho 
Reis (MDB), durante a Opera-
ção Têmis, deflagrada nesta 
sexta-feira (13). A operação 
investiga uma organização 
criminosa suspeita de com-
pra de votos e lavagem de 
dinheiro. Quando os agentes 
chegaram à residência de 
Netinho, sobrinho do secre-
tário estadual de Transpor-
tes e ex-prefeito de Caxias, 
Washington Reis (MDB), o 
político tentou esconder 
os celulares no congelador, 
dentro de uma gaveta ao 

lado de potes de sorvete.
Além dos celulares, a PF 

apreendeu dois carros de 
luxo na casa de Washington 
Reis, em Xerém, Duque de 
Caxias. A operação cumpre 
22 mandados de busca e 
apreensão em várias cidades 
da Baixada Fluminense e na 
capital. Entre os alvos está 
a vereadora Fernanda Costa 
(MDB), filha do traficante 
Fernandinho Beira-Mar.

A operação também 
envolveu o deputado esta-
dual Valdecy da Saúde (PL), 
que foi candidato à prefei-
tura de São João de Meriti, 
e seu assessor Wellington da 
Rosa. Na casa de Wellington, 

foram encontrados R$ 2,28 
milhões. Além disso, a PF 
descobriu um arquivo rela-
cionado à campanha de Val-
decy, que detalha um golpe 
eleitoral conhecido como 
"teatro invisível", no qual 
atores espalhavam informa-
ções falsas para manipular 
eleitores.

Em resposta, Washing-
ton Reis negou qualquer 
envolvimento em irregu-
laridades, reafirmando a 
legalidade de sua campa-
nha. O prefeito Wilson Reis, 
de Duque de Caxias, tam-
bém afirmou não ter liga-
ção com o caso e declarou 
confiança na Justiça.

PF apreende celulares no freezer
 da casa de Netinho Reis

Interrupção de água afeta bairros 
de Japeri, Nova Iguaçu e Queimados

Na sexta-feira (13), mora-
dores de São João de 
Meriti aprovados no 

3º lote do Cartão Recomeçar 
começaram a realiza a retirada 
do benefício. A distribuição está 
sendo realizada na Escola Muni-
cipal Professor Jansen Pereira de 
Melo, no Jardim Meriti. Serão 
entregues 2.037 cartões para 
aqueles que perderam bens nas 
chuvas do início deste ano.
A retirada dos cartões exige a 
apresentação de documentos 
originais e cópias do RG, CPF e 
comprovante de residência. A 
lista completa com os nomes 
dos beneficiados está dispo-
nível online. A entrega ocorrerá 
das 9h às 15h na segunda (16) 
até quarta-feira (18), conforme a 
tabela a seguir:
16/12/24, segunda-feira:
F, G, H, I: 9h às 12h
J, K: 13h às 15h
17/12/24, terça-feira:
L, M: 9h às 12h
N, O, P, Q: 13h às 15h
18/12/24, quarta-feira:
R, S: 9h às 12h
T, U, V, X, W, Y, Z: 13h às 15h
Em caso de dúvidas, os mora-
dores podem entrar em contato 
pelo e-mail cartaorecome-
carsjm@gmail.com.

SERVIÇO:
Distribuição dos Cartões Reco-
meçar (3º lote)
Local: Escola Municipal Professor 
Jansen Pereira de Melo Endereço: 
Rua Joana Kalil, 28 – Jardim Meriti. 

SÃO JOÃO DE MERITI 

Meriti começa 
a distribuir 
terceiro lote 
dos Cartões 
Recomeçar 

O Secretário de Fazenda 
de Nilópolis, Eduardo 
de Oliveira, alertou 

os contribuintes sobre golpes 
aplicados por e-mails falsos 
que alegam irregularidades 
no alvará de funcionamento. 
Empresários informaram à Pre-
feitura que receberam mensa-
gens fraudulentas.
Eduardo de Oliveira explicou 
que a Prefeitura envia e-mails 
apenas com o domínio oficial 
(@nilopolis.rj.gov.br). Os ende-
reços utilizados pela Secreta-
ria Municipal de Fazenda para 
comunicação incluem: drd@
nilopolis.rj.gov.br, dri@nilopo-
lis.rj.gov.br, além dos e-mails 
relacionados a débitos inscritos 
em dívida ativa, como dda@
nilopolis.rj.gov.br e parcela-
mento@nilopolis.rj.gov.br. O 
secretário orienta que e-mails 
recebidos de outros endere-
ços, solicitando cobranças 

de tributos ou informações 
sobre débitos, devem ser 
desconsiderados.
Além dos e-mails, a Secreta-
ria Municipal de Fazenda tam-
bém utiliza a carta de cobrança 
para a notificação de débitos. 
A nova versão da carta, em 
formato eletrônico (e-carta), 
será enviada aos contribuin-
tes na próxima semana. A res-
ponsabilidade de impressão, 
envelopamento e distribuição 
é dos Correios, que também 
realizarão a entrega do IPTU 
de 2025.
Em caso de dúvidas sobre 
correspondências recebidas, 
o contribuinte deve procurar 
a Secretaria de Fazenda, loca-
lizada na sede da Prefeitura, 
na Rua Pedro Álvares Cabral, 
305, no Centro de Nilópolis. A 
Prefeitura reitera que qualquer 
mensagem suspeita deve ser 
imediatamente descartada.

Secretaria de Fazenda alerta 
os contribuintes contra golpes

NILÓPOLIS 
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O estado de saúde 
do ex-secretá-
rio de Turismo 
de Bariloche, na 

Argentina, Gastón Fernando 
Burlón, é gravíssimo após ser 
baleado na cabeça ao entrar 
por engano no Morro dos 
Prazeres, em Santa Teresa, 
na tarde de quinta-feira (12). 
Burlón estava a caminho do 
Cristo Redentor com sua 
família quando o GPS o dire-
cionou para a comunidade. A 
Delegacia Especial de Apoio 
ao Turismo (Deat) investiga 

se os disparos foram feitos 
por dois adolescentes.
De acordo com a polícia, Bur-
lón, empresário do setor de 
turismo em Bariloche, estava 
no veículo Volkswagen Taos 
com sua esposa e dois filhos 
quando foi abordado por 
criminosos, supostamente 
menores de idade. Teste-
munhas relataram que os 
bandidos ordenaram que ele 
parasse, mas Burlón acele-
rou, e os criminosos abriram 
fogo. Pelo menos dois tiros 
atingiram o ex-secretário, 

um no tórax e outro na 
cabeça. Ele foi socorrido e 
está internado no Hospital 
Municipal Souza Aguiar, no 
Centro do Rio. Devido à gra-
vidade dos ferimentos, ele 
não foi operado, e um pro-
jétil de pistola permanece 
alojado em sua cabeça.
Burlón, que também é presi-
dente da Associação Argen-
tina de Viagens e Turismo 
de Bariloche, estava no Rio 
com a esposa, Nadia Loza, 
secretária de Turismo da pro-
víncia de Salta, e os filhos. 

Os familiares já prestaram 
depoimento à Deat. A perí-
cia foi realizada no local do 
crime, na comunidade do 
Escondidinho, dentro do 
Morro dos Prazeres, e agen-
tes recolheram um projétil 
de pistola. A Polícia Militar 
foi ao local para retirar o veí-
culo, que havia colidido com 
o muro de uma casa.
A imprensa argentina já 
repercute o incidente. O jor-
nal "La Nación" destacou que 
o local onde o ex-secretário 
foi baleado fica a apenas 7 

km do Cristo Redentor e a 10 
km da praia de Copacabana. 
O "Clarín" ressaltou a longa 
trajetória de Burlón no setor 
de turismo, com seis anos 
na secretaria de Turismo de 
Bariloche e uma carreira no 
setor privado. O jornal "Río 
Negro" informou que Burlón 
está de férias no Rio.
Este não é o primeiro caso de 
turistas baleados ao entra-
rem por engano no Morro 
dos Prazeres. Em 2017, a 
argentina Natália Capetti 
foi morta após acessar 

a comunidade enquanto 
tentava chegar ao Cristo 
Redentor. Ela estava com o 
marido e um casal de espa-
nhóis quando o carro em 
que estavam foi alvejado 
por seis tiros, um dos quais 
atingiu Capetti nas costas. 
Ela ficou internada por um 
mês, mas não resistiu aos 
ferimentos. Em 2016, dois 
italianos também foram 
baleados após entrarem na 
favela por engano. Um dos 
turistas morreu na hora, e o 
outro sobreviveu.

Ex-secretário de Turismo é baleado na 
cabeça quando ia para o Cristo Redentor

O prefeito Eduardo Paes 
e o vice-prefeito eleito 
Eduardo Cavaliere 

apresentaram a equipe eco-
nômica da próxima gestão da 
Prefeitura do Rio. Maria Silvia 
Bastos Marques assumirá a 
Secretaria de Projetos Estraté-
gicos, Osmar Lima comandará a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, e Sidney Levy será 
o presidente da Invest.Rio. 
Maria Silvia, com vasta experiên-
cia em gestão pública e privada, 

destacou sua confiança na nova 
gestão e sua missão de atrair 
empreendedores e fortalecer a 
credibilidade da cidade. Osmar 
Lima, com trajetória no BNDES, 
ressaltou o compromisso de 
estruturar projetos e atrair 
investidores. Já Sidney Levy, 
ex-CEO do Comitê Rio 2016, 
afirmou que o objetivo é tor-
nar o Rio o ambiente mais favo-
rável para negócios no Brasil. 
A Secretaria de Projetos Estra-
tégicos será responsável por 

acompanhar ações infraes-
truturais e dialogar com entes 
federativos. A Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
incluirá a CCPar e liderará ini-
ciativas como a requalificação 
do Sambódromo. A Invest.
Rio promoverá investimen-
tos, conectando empresas ao 
ecossistema econômico local. 
A apresentação ocorreu no 
Gabinete de Transição, na 
Faculdade de Matemática 
(IMPA Tech), que coordena o 

planejamento estratégico para 
2025-2028, estruturado em 
cinco eixos temáticos, como 
Equilíbrio Fiscal, Infraestrutura 
e Longevidade. Oficinas têm 
debatido propostas com espe-
cialistas e agentes municipais, 
sob coordenação de Rafaela 
Bastos e Fernanda Mofati. 
– Estamos preparados para uma 
virada. Este é um time de exce-
lência para recolocar o Rio no 
caminho do crescimento – des-
tacou Eduardo Paes.

Gabinete de Transição anuncia equipe 
econômica para a próxima gestão do Rio

Na próxima segunda-feira, 
16 de dezembro, às 11h, 
o programa Força para 

Crescer: Pontos de Leitura inau-
gura 10 bibliotecas multiuso 
em cidades do estado do Rio 
de Janeiro. A cerimônia será 
no Teatro Alcione Araújo, na 
Biblioteca Parque Estadual, no 
Centro do Rio, com a presença 
de Danielle Barros, Secretária 

de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa, além de represen-
tantes das empresas patrocina-
doras Itaú e Enel.
As cidades contempladas são 
Angra dos Reis, Campos dos 
Goytacazes, Casimiro de Abreu, 
Guapimirim, Maricá, Magé, 
Niterói, Paraty, Rio de Janeiro 
e São Gonçalo. Cada biblio-
teca será um espaço cultural 

multifuncional, oferecendo 
livros, saraus, oficinas e con-
tação de histórias, fortalecendo 
o vínculo das comunidades com 
a literatura.
O programa impactou mais de 
12 mil pessoas, promovendo 75 
apresentações teatrais, 251 ses-
sões de contação de histórias, 
10 cursos de formação de con-
tadores e 40 saídas culturais. 

Com foco na democratização da 
leitura e no combate ao analfa-
betismo funcional, a iniciativa 
se consolida como um marco 
para a educação e cidadania.
Realizado pelo Ministério da 
Cultura, Enel, Itaú e Governo 
do Estado do Rio, o projeto 
conta com produção da DEDA 
Soluções Criativas e parceiros, 
e patrocínio da CCR.

Pontos de Leitura celebra inauguração 
de 10 bibliotecas no estado do RioO Disque Idoso 165, 

serviço do Governo 
do Estado oferecido 

pela Secretaria de Juventude 
e Envelhecimento Saudável 
(Seijes), registrou mais de mil 
atendimentos em seu pri-
meiro mês. Voltado para pes-
soas com 60 anos ou mais, o 
serviço funciona 24 horas por 
dia e pode ser acessado por 
telefone ou pelo aplicativo 
disponível para Android e iOS. 
As principais demandas 
incluem denúncias de vio-
lência, conflitos com vizi-
nhos e dúvidas sobre 

direitos. A maioria dos aten-
dimentos foi para mulhe-
res entre 60 e 65 anos. 
Segundo o governador Cláu-
dio Castro, o Disque Idoso 
garante atenção e cuidado 
multidisciplinar. Já a supe-
rintendente Lícia Mattesco 
destacou a eficácia do ser-
viço em resolver problemas 
e dar voz à população idosa. 
O aplicativo oferece funciona-
lidades como agendamento 
de consultas, cadastro de 
rede de proteção e um "botão 
de pânico" que aciona a Polí-
cia Militar em emergências.

Disque Idoso 165 realiza 
mais de mil atendimentos 

RIO DE JANEIRO SERVIÇOS 

Polícia diz que tiros que atingiram argentino foram de pistola e, segundo
 as investigações, teriam sido efetuados por menores de idade
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Cabo Frio é um exemplo 
claro do ditado popular 
"nada é tão ruim que não 

possa piorar". A cidade, que pas-
sou os últimos 15 meses sob a 
gestão da prefeita Magdala Fur-
tado (PV), se encontra em um 
cenário de caos administrativo. 
Com a prefeita não conseguindo 
a reeleição, seu mandato chega 
ao fim em 31 de dezembro, dei-
xando para trás uma série de 
problemas e processos.
A prefeita foi alvo de nada menos 
que 40 processos durante seu 
mandato, a maioria relacionada 
a promoções indevidas de pes-
soal. Entre as denúncias mais gra-
ves, destaca-se o processo por 
apropriação indébita de recursos 
do Fundeb, que envolvem cerca 
de R$ 1,5 milhão, verba que até 
hoje não foi ressarcida. A prática 
de gestão irregular de recursos 

e a inconsistência nos cargos e 
salários também figuram entre 
os processos enfrentados pela 
prefeita.
Outro grave problema foi a não 
aplicação do mínimo de 25% 
exigido por lei para a Saúde. 
A cidade enfrentou uma crise 
na área, com a falta de inves-
timentos e a incapacidade de 
fechar a folha de pagamento 
dos servidores comissionados. 
Além disso, Magdala Furtado des-
respeitou a isonomia ao pagar 
integralmente os salários ape-
nas de servidores das secretarias 
de Educação, Administração e 
Assistência Social, enquanto os 
outros setores ficaram sem rece-
ber. Mesmo assim, o governo 
conseguiu pagar R$ 5 milhões 
em uma adesão à Comsercaf, 
a autarquia responsável pela 
limpeza da cidade, enquanto a 

Secretaria de Saúde se envolvia 
em pagamentos apressados e até 
em dívidas antigas da gestão do 
falecido prefeito José Bonifácio.
Em 2024, o governo federal 
enviou R$ 55 milhões à cidade 
para investimentos em Saúde, 
mas a prefeita não conseguiu 
aplicar os recursos de forma efi-
ciente. Como resultado, os cida-
dãos de Cabo Frio recorreram a 
municípios vizinhos, como Búzios 
e São Pedro da Aldeia, para rece-
ber atendimento médico.
Além dos processos, denúncias 
sobre a gestão pública chegam 
todos os dias. Recentemente, 
soubemos que as ambulâncias 
estão operando com raciona-
mento de combustível, rece-
bendo apenas 30 litros de diesel a 
cada três dias. Com isso, a trans-
ferência de pacientes para outros 
municípios ficou comprometida.

Outra questão polêmica envolve 
a suspensão de uma ata de ade-
são de R$ 4,6 milhões para loca-
ção de veículos pesados para a 
Comsercaf, determinada pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE). A medida se deu após 
a constatação de irregularida-
des graves no processo, como 
a falta de estudos técnicos e 
planejamento adequado. Além 
disso, Magdala Furtado deixou 
de pagar quatro meses de salá-
rios dos prestadores de serviços, 
encerrando contratos sem cum-
prir suas obrigações.
O ano e meio de gestão de Mag-
dala Furtado, especialmente os 
últimos dois meses após sua 
derrota nas urnas, foi mar-
cado por um desgoverno evi-
dente, deixando a cidade em 
um estado de total descontrole 
administrativo.

Prefeita de Cabo Frio acumula 40 
processos em 15 meses de governo

Carlos Augusto promete 
reforçar segurança e 

salvamento em Rio das Ostras

O prefeito eleito de 
Rio das Ostras, Car-
los Augusto, obteve 

avanços significativos em 
segurança e salvamento 
durante uma reunião nesta 
segunda-feira com o coman-
dante-geral do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro, coronel 
Tarciso Salles. Acompanhado 
pelo vereador Pastor Ronald 
e pelo ex-vereador Marcelo 
Bruner, Carlos Augusto garan-
tiu medidas importantes para 
atender às necessidades da 
cidade, especialmente no 
que diz respeito a aciden-
tes de trânsito e segurança 
nas praias, sobretudo na alta 
temporada.
CONQUISTAS GARANTIDAS
Durante o encontro, Carlos 
Augusto assegurou recur-
sos e reforços que terão 
impacto direto na segurança 
da população:
Uma nova ambulância de 
resgate, ampliando a capa-
cidade de atendimento em 
emergências.
Uma embarcação avançada 
de salvamento e combate a 
incêndios marítimos, ideal 
para ocorrências envolvendo 
embarcações na costa.
Ampliação das vagas no 

Projeto Botinho 2025, benefi-
ciando mais crianças e jovens 
em ações preventivas.
Aumento do efetivo de bom-
beiros e guarda-vidas, for-
talecendo o atendimento a 
emergências em terra e mar.
CRIAÇÃO DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DA DEFESA CIVIL
O prefeito eleito também 
anunciou a criação da Secre-
taria Municipal da Defesa 
Civil, que será fundamen-
tal para aprimorar as ações 
de prevenção e resposta a 
desastres. “Esta secretaria 
integrará as ações de segu-
rança e salvamento, tornando 
Rio das Ostras um modelo em 
prevenção”, afirmou Carlos 
Augusto.

PREPARAÇÃO PARA O 
VERÃO 2025
Visando a alta temporada, 
as medidas são vistas como 
essenciais para garantir a 
segurança de moradores e 
turistas. “Estamos focados 
em antecipar problemas e 
oferecer soluções concretas”, 
destacou o prefeito eleito.
O apoio do vereador Pastor 
Ronald e do comandante-ge-
ral Tarciso Salles reforçou a 
parceria entre a gestão muni-
cipal e o Corpo de Bombeiros.

 RIO DAS OSTRAS 

Na quinta-feira (12), 
policiais do 33º BPM 
realizaram uma 

operação na Praia de Araça-
tiba, Ilha Grande, após 
receberem uma denúncia 
do Disque Denúncia Angra 
(0300 253 1177) sobre trafi-
cantes na região. Durante a 
ação, um suspeito foi detido 
e levado à 166ª DP, onde a 
identidade foi mantida em 
sigilo.
Militares à paisana, com 
roupas apropriadas para 
a praia, seguiram trajetos 
apontados na denúncia 
e localizaram o indivíduo 
mencionado. Durante a 
abordagem, o suspeito 
confessou possuir armas de 
caça em sua residência.
Os policiais realizaram dili-
gências com o homem, que 
os levou até sua casa, onde 

foram encontrados dentro 
de uma sacola: oito trabucos, 
seis cartuchos deflagrados 
de calibre 28, dois reci-
pientes com pólvora, duas 
fardas camufladas e mate-
riais para montagem de 
trabucos. O material apreen-
dido e o suspeito foram 
encaminhados à 166ª DP, 
onde o caso foi registrado. 
Após ser ouvido, o acusado 
foi liberado e responderá 
por inquérito policial.
A Polícia Militar solicita a 
colaboração da população 
de Angra dos Reis para 
denunciar atividades crimi-
nosas. Denúncias podem ser 
feitas anonimamente pelo 
Disque Denúncia, disponível 
24h pelos números 0300 
253 1177 e (21) 2253 1177 
(WhatsApp), ou pelo site e 
app "Disque Denúncia RJ".

PM apreende trabucos 
e munições em 

casa na Ilha Grande

ANGRA DOS REIS 
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A Advocacia-Ge -
ral da União 
(AGU) apresen-
tou recurso ao 

Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) afirmando que o 
governo enfrenta dificul-
dades para adotar medi-
das que impeçam o uso de 
recursos do Bolsa Família 
para apostas esportivas 
online.
Em novembro, o ministro 
Luiz Fux determinou que o 
governo criasse mecanismos 
para evitar que o dinheiro 
do programa social, voltado 
às famílias de menor renda, 
fosse utilizado em ativida-
des de risco como apostas 
virtuais. A decisão foi con-
firmada por unanimidade no 
plenário do STF. No entanto, 
a AGU solicita que o tribunal 
esclareça pontos específicos 
da determinação.
NO RECURSO DE OITO PÁGI
NAS, A AGU ARGUMENTA 
QUE:
As contas bancárias do Bolsa 
Família não são exclusivas 
para o benefício, recebendo 

dinheiro de outras fontes;
Não é possível "microgeren-
ciar" os gastos de cada famí-
lia para rastrear o destino do 
dinheiro recebido;
Não é viável compartilhar 
a lista de beneficiários com 
plataformas de apostas;
Mesmo bloqueando cartões 
de débito, pagamentos via 
PIX ou cartões pré-pagos, 
que também podem utilizar 
dinheiro do Bolsa Família, 
não seriam impedidos.
"Desse modo, conquanto 
louvável e necessária a 
preocupação com a situa-
ção econômica de indiví-
duos e famílias vulneráveis, 
a adoção de 'medidas ime-
diatas' encontra barreiras 
de ordem prática de difí-
cil superação, razão pela 
qual faz-se imprescindível 
o aclaramento do acórdão 
recorrido [...]", diz a AGU no 
recurso.
Antes da decisão do STF, 
o ministro do Desenvolvi-
mento Social, Wellington 
Dias, já havia anunciado 
que o uso do Bolsa Família 

para apostas seria proi-
bido. Entretanto, o governo 
ainda buscava elaborar uma 
medida para implementar 
essa restrição.
O recurso da AGU foi proto-
colado na noite de quinta-
-feira (12) e será analisado 
por Fux, que pode decidir 
individualmente ou levar o 
tema novamente ao plená-
rio. Não há prazo definido 
para a decisão.
 Um estudo do Banco Cen-
tral, divulgado em setem-
bro, revelou que os brasilei-
ros gastaram cerca de R$ 20 
bilhões mensais em apostas 
online nos meses anterio-
res. Em agosto, 5 milhões 
de beneficiários do Bolsa 
Família enviaram PIX para 
plataformas de apostas, 
totalizando R$ 3 bilhões.
STF MANTÉM DECISÃO DE 
FUX SOBRE USO DO BOLSA 
FAMÍLIA EM APOSTAS
A AGU reuniu argumen-
tos de diversos órgãos do 
governo para recorrer ao 
STF, destacando que o 
Executivo concorda com as 

premissas da decisão, que 
visam proteger a saúde 
mental, especialmente de 
crianças e adolescentes, e 
garantir a segurança econô-
mica de famílias vulneráveis.
C O N TA S  R E C E B E M 
OUTROS RECURSOS
O Ministério do Desen-
volvimento e Assistência 
Social, Família e Combate 
à Fome (MDS), responsável 
pelo Bolsa Família, apontou 
dificuldades operacionais. 
As contas bancárias utiliza-
das no programa também 
recebem outros recursos, 
como rendimentos de tra-
balhos informais. Segundo 
o governo, 83% dos homens 
e 41% das mulheres que 
recebem o benefício pos-
suem alguma ocupação. Por 
isso, não é viável distinguir a 
renda do trabalho do bene-
fício financeiro. Tentativas 
anteriores de controle, como 
no Programa Fome Zero, 
demonstraram a inviabilidade 
de microgerenciar os gastos 
domésticos em um programa 
de alcance nacional.

Governo diz não ter como impedir 
uso do Bolsa Família em bets

Nacional 

O número de processos 
judiciais relacionados 
a medidas de proteção 

à criança e ao adolescente no 
Distrito Federal aumentou 
27% em 2024. Entre janeiro 
e outubro deste ano, foram 
registrados 1.615 novos casos, 
comparado a 1.269 no mesmo 
período de 2023, segundo 
dados do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). 
As medidas de proteção previs-
tas no artigo 101 do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA) 
incluem acolhimento institu-
cional, encaminhamento aos 
responsáveis, matrícula esco-
lar obrigatória e tratamentos 
médicos ou psicológicos. Em 
todo o Brasil, o número de 
novos processos relacionados 

ao tema também subiu, com 
69.909 registros em 2024. São 
Paulo lidera os casos, com 
14.789, seguido por Minas 
Gerais e Rio Grande do Sul.
Segundo a advogada espe-
cialista Jessica Marques, o 
aumento reflete tanto maior 
conscientização social e amplia-
ção das denúncias quanto o 
crescimento da violência contra 
menores. Ela destaca que mui-
tos agressores são familiares 
ou conhecidos, o que dificulta 
a denúncia.
No DF, conselhos tutelares, 
Ministério Público e a Vara de 
Violência Doméstica enfren-
tam sobrecarga, necessitando 
de mais recursos e profissionais 
qualificados para lidar com a 
demanda crescente.

Medidas de proteção a 
menores crescem 27% 

  DISTRITO FEDERAL 

Uma adolescente de 14 
anos, que trabalhava 
como menor aprendiz 

em uma agência bancária, foi 
usada, sem saber, para ajudar 
o funcionário Eduardo Bar-
bosa de Oliveira, de 43 anos, 
a furtar R$ 1,5 milhão. O crime 
ocorreu no dia 14 de novem-
bro, quando Eduardo, gerente 
do Banco do Brasil em Vitória 
(ES), levou a quantia escon-
dida em caixas de papelão, 
com cédulas de dólar, euro 
e real. A jovem foi instruída 
a transportar as caixas até o 
carro de Eduardo, sem saber 
do conteúdo.
Eduardo, junto com sua com-
panheira Paloma Duarte 

Tolentino, de 29 anos, tentou 
fugir com o dinheiro para o 
Uruguai. O furto foi registrado 
pelas câmeras de segurança 
da agência. A adolescente 
não teve participação ativa 
no crime e é considerada tes-
temunha. O Banco do Brasil 
informou que, após o furto 
ser identificado, comunicou 
as autoridades, que consegui-
ram prender o casal em 18 de 
novembro, em Santa Maria 
(RS). O dinheiro furtado foi 
parcialmente recuperado.
Eduardo e Paloma enfrentam 
acusações de furto qualificado 
e tentativa de evasão de divi-
sas. Ambos estão presos 
aguardando julgamento.

Sem saber, menor aprendiz 
ajudou funcionário a 

furtar R$ 1,5 mi do BB

O governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) pagou mais de 

R$ 1,2 bilhão em emendas 
de transferência especial, 
conhecidas como “emen-
das Pix”. Esses pagamen-
tos ocorreram em meio 
a pressões do Congresso 
pela execução das emen-
das, que são indicadas 
pelos parlamentares para 
o Orçamento. 
O montante pago é parte 
das emendas empenhadas 
antes do período eleitoral. 
Dados do Sistema Integrado 
de Planejamento e Orça-
mento (Siop) mostram que, 
entre 3 e 12 de dezembro, 

o governo pagou mais de 
R$ 1,5 milhão em emendas 
para o Orçamento de 2024.
As emendas Pix permitem 
a transferência direta de 
recursos da União para 
estados e municípios, sem 
a necessidade de convênios 
ou aval técnico. A moda-
lidade teve um volume 
recorde no Orçamento de 
2024, levantando preocu-
pações sobre possíveis usos 
eleitorais. 
Após a suspensão das 
emendas desde agosto, o 
ministro Flávio Dino liberou 
os pagamentos em dezem-
bro, com regras de transpa-
rência e controle público.

Após tensão e cobranças, 
governo paga R$ 1,2 

bilhão em emendas Pix

A Associação Brasileira 
de Saúde Coletiva 
(Abrasco) e a Fiocruz 

divulgaram, na quarta-feira 
(11), um posicionamento contra 
o uso de drones para pulveriza-
ção de agrotóxicos, apoiando a 
Lei nº 16.820/19, sancionada no 
Ceará, que proíbe essa prática. 
A liberação do uso desses equi-
pamentos foi discutida recen-
temente na Assembleia Legis-
lativa do estado. As entidades 
destacam evidências científicas 
sobre os impactos negativos da 
pulverização aérea de agrotó-
xicos na saúde humana e na 
biodiversidade. Essas evidên-
cias estão no Dossiê Abrasco, 
lançado em 2015, no Dossiê 

contra o Pacote do Veneno 
(2021) e no Dossiê Danos dos 
Agrotóxicos na Saúde Reprodu-
tiva (2024). A nota alerta que 
acidentes envolvendo comuni-
dades, especialmente crianças, 
têm ocorrido frequentemente 
em áreas onde a pulverização 
aérea é praticada. Relatório 
da Comissão Pastoral da Terra 
(CPT) aponta aumento signi-
ficativo da contaminação por 
agrotóxicos, especialmente no 
Maranhão, onde 88% dos casos 
de contaminação foram causa-
dos por drones. As entidades 
defendem a implementação do 
Programa Nacional de Redu-
ção de Agrotóxicos (Pronara) 
e a promoção da agroecologia.

Fiocruz e Abrasco alertam 
contra pulverização de 
agrotóxico com drones

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) conde-
nou o ex-deputado 

Roberto Jefferson a nove 
anos, um mês e cinco dias 
de prisão, por crimes de calú-
nia, homofobia, incitação ao 
crime e tentativa de impedir 
o livre exercício dos Pode-
res. A decisão foi tomada 
durante julgamento virtual 
da ação penal, que ainda não 
foi concluída.
A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) acusou Jef-
ferson de incitar a invasão 
do Senado, agressões contra 
senadores da CPI da Pande-
mia e ataques ao Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE) em 
vídeos e entrevistas de 2021.
Até o momento, ministros 
como Alexandre de Moraes, 
Flávio Dino, Luís Roberto Bar-
roso, Gilmar Mendes, Dias 
Toffoli, Cármen Lúcia e Luiz 
Fux votaram pela pena de 
nove anos. Já os ministros 
Cristiano Zanin e Edson Fachin 
aplicaram uma pena menor, 
de cinco anos e dois meses.
Jefferson foi preso em outu-
bro de 2022 após resistir à 
prisão com tiros e granadas 
contra a polícia.
A defesa contestou a com-
petência do STF para julgar 
o caso.

Maioria do STF vota 
pela condenação de 

Roberto Jefferson

No recurso, governo diz que ideia é bem-intencionada, mas há 
'barreiras práticas' para vetar o uso desses valores específicos. Em 

novembro, STF mandou governo adotar mecanismos.
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OPORTUNIDADES

A Secretaria Municipal 
de Ciência e Tecno-
logia (SMCT) está com 

inscrições abertas para 2.000 
vagas em cursos e oficinas 
gratuitas de tecnologia e 
empreendedorismo nas 25 
unidades das Navezinhas 
Cariocas. Entre as opções 
de cursos, estão: Introdução 
ao Excel, Informática Básica, 
Introdução ao ChatGPT, Foto-
grafia, Robótica, Desenvolvi-
mento de Games, Montagem 
de PC, Produção de Vídeos 
para Redes Sociais, Criação 
de Currículo, entre outros.

As Navezinhas Cariocas 
funcionam de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, 
oferecendo infraestrutura 
completa, como notebooks, 
equipamentos audiovisuais, 
internet de alta velocidade e 
uma equipe de apoio aos alu-
nos. Desde a inauguração da 
primeira unidade, em março 
deste ano, as Navezinhas já 
emitiram 4.454 certificados 
para alunos aprovados nos 
cursos. A proposta é promo-
ver a qualificação de jovens 
e adultos, visando à integra-
ção desses profissionais no 

mercado de trabalho por 
meio do domínio das novas 
tecnologias.
As unidades estão locali-
zadas em áreas periféricas 
da cidade, com foco em 
regiões de alta vulnerabi-
lidade social. O objetivo é 
democratizar o acesso ao 
conhecimento, oferecendo 
formação em novas tecno-
logias para a inserção no 
mercado de trabalho. Além 
disso, os cursos permitem 
aos participantes aprender 
a utilizar ferramentas digitais 
essenciais, ampliando suas 

oportunidades profissionais.
Para consultar o cronograma 
de atividades e se inscrever, 
os interessados devem aces-
sar o site oficial. As Navezi-
nhas Cariocas estão presen-
tes em diversos bairros do 
Rio de Janeiro, incluindo Bon-
sucesso, Carobinha, Cordovil, 
Dendê, Encantado, Magarça, 
Mangueira, Maré, Paciência, 
Pedra de Guaratiba, Prazeres, 
Rio das Pedras, Rocinha, São 
Cristóvão, Sepetiba, Santa 
Cruz, Tanque, Uerj, Vidigal, 
Vila Isabel, Cacuia, Centro, 
Lins de Vasconcelos e Saúde.

Navezinhas Cariocas oferecem 2.000 
vagas em cursos de tecnologia gratuitos
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Pedro B. Fiholly, nascido 
em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense, é a 
nova sensação do cená-

rio literário. Com uma trajetó-
ria marcada pela superação, ele 
começou vendendo suas poe-
sias nas praias cariocas, e hoje 
já percorre os maiores eventos 
literários do Brasil e se prepara 
para conquistar a Europa.
No próximo dia 16 de dezembro, 
às 20 horas, o escritor adentrará 

no tapete vermelho e subirá ao 
palco da fama para receber o 
troféu dos melhores do ano, pela 
estupenda vendagem de 281 
mil exemplares em apenas em 
um ano depois do lançamento 
do seu primeiro romance ‘’O 
SEGREDO DOS OLHOS’’.
A jornada do escritor é singu-
lar. Antes de brilhar em gran-
des eventos como as Bienais 
do Livro de São Paulo e Rio de 
Janeiro, o Simpósio Literário no 

Pelourinho e a Festa Literária 
Internacional de Paraty (Flip), 
ele começou vendendo mate e 
biscoitos nas praias, enquanto 
expunha seus poemas em um 
"varal literário" improvisado. A 
frase “Pague o quanto puder” 
estampada no varal refletia 
sua vontade de democratizar o 
acesso à literatura e criar uma 
conexão direta com os leitores. 
Sua primeira oportunidade veio 
através da artística plástica hoje 

mundialmente conhecida Cris-
tina Oiticica, esposa do magnâ-
nimo Paulo Coelho, que publicou 
seus primeiros textos em diver-
sas antologias. 
Com uma escrita que mistura 
lirismo, vivências pessoais e uma 
forte ligação com a realidade 
periférica, Pedro B. Fiholly logo 
ganhou destaque. Seu primeiro 
grande sucesso, O SEGREDO 
DOS OLHOS, transporta o leitor 
para uma narrativa que, ape-
sar de ambientada nos Alpes 
suíços, reflete questões univer-
sais e profundas que ecoam em 
sua própria vivência na Baixada 
Fluminense. A combinação de 
uma prosa poética com temas 
humanos fez com que o livro se 
tornasse um best-seller.
A estreia oficial de O SEGREDO 
DOS OLHOS, primeiro romance 
do autor, aconteceu em setem-
bro de 2023, durante a Bienal 
do Livro do Rio de Janeiro, onde 
Pedro surpreendeu ao vender 
7 mil exemplares em apenas 
duas semanas. O sucesso foi tão 
grande que, em quatro meses, 
o livro já havia atingido a marca 
de 170 mil exemplares vendidos, 
tornando-se um fenômeno de 
vendas que extrapolou. No iní-
cio, seus livros somente eram 
vendidos em padarias, salões de 
belezas, farmácias e mercados 
de bairros. Hoje, o livro estampa 
as vitrines das principais livra-
rias do País. Duda Chueng, sua 
agente literária, foi quem deu 
os primeiros passos enxergando 
o potencial da obra e desenvol-
vendo um trabalho de marketing 
e venda nos locais inimagináveis, 
colocando o livro com seus ven-
dedores à venda em locais onde 
as grandes editoras não chegam 
com seus autores, e foi dessa 
forma que O SEGREDO DOS 
OLHOS se tornou essa grande 
explosão. E assim, a populari-
dade de um livro o qual diver-
sas editoras não acreditaram 
no início se tornou esse grande 
best-seller.

’O SEGREDO 
DOS OLHOS’’

 PROGRAMAÇÃO 

Armandinho, samba ou forró na Feira de São 
Cristóvão; confira as programações no Rio 

O espetáculo "A Luta", pro-
tagonizado por Amaury 
Lorenzo, retorna ao Rio 

de Janeiro para duas apresen-
tações no Teatro Clara Nunes, 
no Shopping da Gávea, nos dias 
11 e 12 de janeiro. Com direção 
de Rose Abdallah e dramatur-
gia de Ivan Jaf, o monólogo é 
inspirado na terceira parte do 
livro Os Sertões, de Euclides 
da Cunha. No palco, Amaury 
Lorenzo se transforma em um 
rapsodo, narrando as batalhas 
de Canudos, em 1896, entre os 
seguidores de Antônio Conse-
lheiro e as forças republicanas.
A peça aborda a Guerra de 
Canudos através da visão de 
Euclides da Cunha, represen-
tando o conflito entre a moder-
nidade das forças republicanas 
e o obscurantismo religioso. 
O texto explora a construção 
da identidade brasileira e as 

divisões entre as elites e o povo, 
a fé e a razão. Para Amaury, "A 
Luta" é uma oportunidade de 
levar ao público uma narrativa 
histórica poderosa, emocio-
nando e despertando reflexões 
sobre o passado e a formação 
do Brasil.
O espetáculo foi indicado aos 
prêmios Cesgranrio e Fita de 
Melhor Ator pela performance 
de Lorenzo. A peça terá exibi-
ções no sábado, 11 de janeiro, 
às 21h, e no domingo, 12 de 
janeiro, às 20h30. Os ingressos 
variam de R$ 50 a R$ 140.

SERVIÇO:
Datas: 11 e 12 de janeiro
Horários: Sábado, às 21h; 
Domingo, às 20h30
Local: Teatro Clara Nunes, Sho-
pping da Gávea
Ingressos: De R$ 50 a R$ 140
Classificação: 14 anos

"A Luta", com Amaury 
Lorenzo, volta ao Rio

O Rio de Janeiro se pre-
para para uma série de 
eventos culturais que 

prometem agitar a cidade nos 
próximos dias. 
ARMANDINHO NA FUNDIÇÃO 
PROGRESSO
Data: 14 de dezembro 
(sábado)
Horário: 21h30
Local: Fundição Progresso 
(Rua dos Arcos, 24 – Lapa)

Ingressos: Fundição Progresso
Classificação: 18 anos
SAMBA DO MILTON CUNHA 
NO CASARÃO DO FIRMINO
Data: 13 de dezembro 
(sexta-feira)
Horário: 18h
Local: Rua da Relação, 19, Lapa
Ingressos: 
Entrada colaborativa
Classificação: 18 anos
FEIRA DOS ESTADOS E NAÇÕES

Data: 12 a 22 de dezembro
Horário: Segunda a sexta-
-feira, das 14h às 22h; sábado e 
domingo, das 11h às 22h
Local: Av. Salvador Allende, 
6555, Barra Olímpica
Ingressos: R$ 20 (inteira)
Classificação: Livre
DIA NACIONAL DO FORRÓ NA 
FEIRA DE SÃO CRISTÓVÃO
Data: 13 de dezembro 
(sexta-feira)

Horário: A partir das 15h
Local: Campo de São Cristóvão, 
São Cristóvão
Ingressos: R$ 10 (exceto em dias 
de shows especiais)
Classificação: Livre
GRUPO OFÁ NO CCBB RJ
Data: 14 e 15 de dezembro (sexta 
e sábado) Horário: Espetáculo às 
19h, oficinas às 11h
Local: Centro Cultural Banco do 
Brasil (Rua Primeiro de Março, 

Grupo Ofá apresenta espetáculo "Obatalá: Uma 
Conexão Salvador-África-Brasil" no CCBB RJ

Com 20 anos de trajetória 
e indicado ao Grammy 
Latino, o Grupo Ofá, 
de Salvador, chega ao 

Rio de Janeiro para uma apre-
sentação única do espetáculo 
"Obatalá: Uma Conexão Salva-
dor-África-Brasil", neste sábado 
(14/12), às 19h, no Centro Cul-
tural Banco do Brasil (CCBB RJ). 
Formado por integrantes do tra-
dicional Terreiro do Gantois, o 
grupo celebra a cultura afro-
-diaspórica por meio da música 
sacra afro-brasileira, com can-
ções em português e iorubá, 
além de clássicos da MPB, como 
“Milagres de um Povo” (Caetano 
Veloso) e “Emoriô” (Gilberto Gil 
e João Donato).
O espetáculo, inédito na capital 

fluminense, envolve o público 
com temas ancestrais, canta-
dos em orikis (poesia nagô-io-
rubá), e com a sonoridade dos 
atabaques sagrados, aliados a 
arranjos de música brasileira. 
O grupo também realizará, no 
domingo (15/12), duas oficinas: 
a Oficina de Dança Afro, com 
Luciana Baraúna, e a Oficina 
de Percussão, com Iuri Passos, 
ambos integrantes do grupo. 
As inscrições para as oficinas 
devem ser feitas pelo e-mail 
obatala.ccbb@gmail.com.
Além de sua rica trajetória musi-
cal, o Grupo Ofá já lançou três 
discos, sendo o mais recente 
"Ìyá Àgbà Siré – O poder do 
sagrado feminino" (2024). A 
direção do espetáculo é de 

Glauber Amaral, com produ-
ção da Barravento Artes.

SERVIÇO:
Espetáculo: "Obatalá: Uma 
Conexão Salvador-África-Brasil"

Data: 14/12, sábado, às 19h
Oficinas: Dança Afro (15/12, 11h) 
e Percussão (15/12, 15h)
Local: CCBB RJ, Rua Primeiro de 
Março, 66, Centro – RJ
Entrada Gratuita

Cultura

Museu de Arte do Rio 
apresenta  "O DONO DO MAR

O Museu de Arte do Rio 
(MAR) encerra sua 
programação de 2024 

com a abertura da exposição 
"O DONO DO MAR: Primo da 
Cruz", no dia 17 de dezembro, 
às 16h. A mostra inédita cele-
bra a obra de Primo da Cruz 
(1983-2020), artista natural 
da Rocinha, e traz reflexões 
sobre a vida na favela, a vio-
lência urbana, a religião e o 
sistema carcerário.
Com curadoria de Alexis 
Zelensky, Armando Antenore, 
Clarissa Diniz, Felipe Carnaúba 
e Maxwell Alexandre, a expo-
sição reúne mais de 50 obras, 
entre pinturas e esculturas, 
que retratam o cotidiano da 
favela, a paisagem carioca e 
as vivências do artista. Para 
a curadora Clarissa Diniz, "A 
obra de Primo da Cruz é sin-
gular. Ele faz da arte um lugar 
de enunciação sobre as estru-
turas sociais e a realidade da 
periferia."
Primo da Cruz, conhecido como 
Cristiano Abreu de Almeida, 
teve uma trajetória marcada 
por desafios. Após oito anos no 
sistema carcerário, retomou 

o contato com a arte, criando 
obras com materiais encon-
trados nas ruas, refletindo 
sobre sua vivência e o con-
texto social.
Marcelo Campos, curador-
-chefe do MAR, destaca a 
importância da exposição, afir-
mando que Primo não teve o 
reconhecimento merecido em 
vida, e que o MAR se consolida 
como um museu que acolhe 
artistas de diferentes origens.
A abertura contará com uma 
conversa com os curadores, às 
16h, seguida de uma roda de 
samba, às 17h.

SERVIÇO:
Exposição: O DONO DO MAR: 
Primo da Cruz
Local: Museu de Arte do Rio 
(MAR)
Abertura: 17 de dezembro, 16h
Visitação: 17 de dezembro a 
13 de abril de 2025
Horário: Terça a domingo, 11h 
às 18h
Ingressos: R$ 20 (inteira) / 
R$ 10 (meia) / Gratuito às 
terças-feiras
Endereço: Praça Mauá, 5, Cen-
tro, Rio de Janeiro
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A Polícia Federal reve-
lou que um grupo de 
manipuladores investiu 

cerca de R$ 250 mil na Patro-
cinense, de Minas Gerais, para 
fraudar partidas da Série D do 
Campeonato Brasileiro de 2024 
e beneficiar apostadores. A 
manipulação foi descoberta 
durante investigações, que 
indicaram que o esquema 
não deu certo e causou pre-
juízos aos investidores, além 
de gerar desconfiança sobre a 
possível traição de jogadores 
envolvidos.
A investigação teve início com 
o jogo entre Inter de Limeira 
e Patrocinense, em junho, no 
qual apostadores sabiam pre-
viamente que o time mineiro 
perderia o primeiro tempo por 
ao menos dois gols. O jogo 
terminou 3 a 0 para a Inter 
de Limeira, com todos os gols 
ocorrendo no primeiro tempo, 

incluindo um gol contra. Após 
a denúncia, seis pessoas foram 
indiciadas, incluindo o gestor 
da Patrocinense, Anderson 
Ibrahim Rocha, o técnico Este-
vam Soares e jogadores como 
Richard Sant Clair Silva e Felipe 
Gama Chaves.
O clube, que enfrentava difi-
culdades financeiras, havia 
desistido de disputar a pri-
meira divisão do Campeonato 
Mineiro e aceitou uma parceria 
com a agência AIR Golden, de 
Rocha, que prometeu investi-
mentos de R$ 600 mil para a 
Série D. Contudo, a investiga-
ção revelou que o objetivo real 
da parceria era manipular os 
resultados das partidas.
Além disso, as mensagens 
interceptadas pela Polícia 
Federal indicaram que os apos-
tadores não recuperaram seu 
investimento, levando a amea-
ças de violência a jogadores 

e membros da comissão téc-
nica que não atenderam aos 
pedidos do esquema. O téc-
nico Estevam Soares negou 

envolvimento, mas as suspei-
tas de manipulação se confir-
maram com a troca de mensa-
gens entre os envolvidos.

O sócio-torcedor tem se 
mostrado uma parceria 
essencial para os clubes, 

permitindo que os torcedores 
contribuam financeiramente 
com suas equipes do coração 
enquanto desfrutam de uma 
série de benefícios. Entre os clu-
bes brasileiros, Palmeiras, Atlé-
tico-MG, Internacional, Grêmio 
e Cruzeiro se destacaram em 
2024, ocupando as primeiras 
posições no ranking de sócios 
adimplentes.
O ge atualizou os dados de sócios 
de todos os clubes das Séries 
A e B de 2024, consultando 40 
equipes. No entanto, apenas 
11 clubes forneceram informa-
ções completas sobre a base de 
sócios, incluindo os inadimplen-
tes. É importante destacar que 
os critérios para o cálculo variam 
entre os clubes. Por exemplo, 
Palmeiras e Grêmio excluem os 
sócios que ficam três meses sem 
pagar a mensalidade.
De acordo com Rodrigo Capelo, 
especialista em finanças do 

futebol, a análise de um pro-
grama de sócios envolve três 
fatores principais: a quantidade 
de sócios, o ticket médio e a taxa 
de inadimplência. Ele explica que 
ter muitos sócios não é suficiente 
se as mensalidades não estive-
rem em dia ou o valor pago for 
muito baixo para gerar receita 
significativa. Capelo também 
observa que, enquanto clubes 

como Botafogo e Bahia se bene-
ficiaram das SAFs (Sociedades 
Anônimas do Futebol), Flamengo 
e Vasco poderiam ter mais sócios 
se tivessem campanhas mais 
agressivas e preços mais baixos.
O Palmeiras, líder do ranking, 
alcançou quase 200 mil sócios 
adimplentes, com uma previsão 
de gerar mais de R$ 70 milhões 
em 2024 graças ao programa 

Avanti. Outro destaque é o Atlé-
tico-MG, que cresceu 25% no 
número de associados, totali-
zando 113 mil sócios. Já o Grêmio 
teve uma queda de 19% em sua 
base de sócios, o maior entre os 
clubes analisados. Em contraste, 
o Internacional teve um pequeno 
aumento de 3%, alcançando 107 
mil sócios adimplentes.
O Cruzeiro, por sua vez, apre-
sentou o maior crescimento 
percentual, com um aumento 
de 39% na base de sócios, indo 
de 58 mil para 81 mil. O Vasco 
também registrou crescimento 
expressivo de 38%, alcançando 
62 mil sócios. No Botafogo, que 
teve sua melhor temporada, o 
número de sócios ativos subiu 
37%, ultrapassando os 80 mil.
Esses programas de sócios têm 
se mostrado fundamentais não 
apenas para o fortalecimento 
da relação entre os clubes e 
seus torcedores, mas também 
como uma importante fonte de 
receita, superando até patrocí-
nios em algumas equipes.

Richarlison, sonho do Flumi-
nense para 2025, tem uma 
ligação importante com o 

clube, com um impacto direto 
em um período financeiro com-
plicado. Contratado em dezem-
bro de 2015 após se destacar no 
América-MG, o atacante foi uma 
"aposta" que se transformou em 
"salvação financeira" do Tricolor.
O Fluminense adquiriu 50% dos 
direitos de Richarlison por cerca 
de R$ 9 milhões, após ele brilhar 
na Série B, marcando nove gols 
e dando quatro assistências. Sua 
contratação foi disputada por 
clubes brasileiros e internacio-
nais. Em seu ano e meio de Flu-
minense, Richarlison se tornou 
peça chave, especialmente em 
2017, quando marcou 15 gols. 
Esse sucesso chamou a aten-
ção de clubes europeus, como 
o Ajax, que fez uma oferta de 
R$ 30 milhões, mas o Flumi-
nense recusou.
Diante da crise financeira, Richar-
lison foi vendido para o Watford, 
por 12,5 milhões de euros (R$ 
46 milhões), dos quais o Flumi-
nense recebeu R$ 23 milhões. 
Esse montante ajudou a quitar 
salários atrasados e manter o 
clube em operação.
O sucesso de Richarlison no 
Watford e no Everton ainda 
trouxe lucros adicionais para o 
Fluminense por meio do meca-
nismo de solidariedade da Fifa. 
Agora, com o jogador com 
menos espaço no Tottenham, 
o Fluminense busca reintegrá-
-lo ao time, investindo em sua 
contratação para 2025.

A Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF) 
enviou um ofício à 

Conmebol na última terça-
-feira (10), defendendo a can-
didatura do Estádio Mané 
Garrincha, em Brasília, para 
sediar a final da Copa Liberta-
dores em 2025. A proposta foi 
fortalecida após declarações 
de Alejandro Domínguez, pre-
sidente da Conmebol, que 
mencionou a possibilidade de 
o Brasil receber novamente 
a decisão do torneio, após 
dois anos fora. A última vez 
que o país sediou a final foi 
em 2023, quando o Flumi-
nense venceu o Boca Juniors 
no Maracanã.
O presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, destacou a 
infraestrutura de Brasília, que 
inclui segurança, uma ampla 
rede hoteleira e uma malha 
aérea que atende tanto voos 
domésticos quanto interna-
cionais. Ele também enfatizou 
a grandeza do Mané Garrin-
cha, com capacidade para 
cerca de 70 mil espectado-
res, e a ausência de conflitos 
de calendário, já que o está-
dio não pertence a nenhum 
clube.
Embora a candidatura de 
Brasília tenha ganhado força, 
Domínguez apontou que 
outras cidades, como Mon-
tevidéu, no Uruguai, também 
estão na disputa para sediar a 
final, uma vez que já recebeu 
o evento anteriormente.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Pachuca e Al Ahly se enfrentam nesse sabádo 

(14), às 14h (horário de Brasília), no Estádio 
Hidalgo (Pachuca de Soto), pelo Mundial de 
Clubes da FIFA.

Pachuca X Al Ahly

CBF indica 
cidade brasileira 
para concorrer à 
sede da final da 

Libertadores

Apostadores investem R$ 250 mil em 
time da Série D para manipulação

Ranking de sócios: Cruzeiro, Vasco e 
Botafogo crescem; Grêmio perde força

Alvo para 2025, 
Richarlison foi 
de promessa 
a "salvação 

financeira" do 
Fluminense 

DIA DE JOGO

Elenco do Botafogo teve valorização 
superior a 600% em dois anos

A transformação do 
Botafogo em SAF, 
com a chegada do 
investidor norte-a-

mericano John Textor, alte-
rou profundamente o futuro 
do clube. Após décadas de 
dificuldades, incluindo três 
rebaixamentos em menos 
de 20 anos, o Botafogo pas-
sou a receber investimentos 
que o levaram à conquista 
do Brasileirão e da Liberta-
dores em 2024. Segundo a 
plataforma Transfermarkt, o 
elenco do Alvinegro teve uma 

valorização impressionante de 
mais de 600% desde a compra 
por Textor.
Quando Textor adquiriu a SAF, 
em março de 2022, o elenco 
estava avaliado em 23,7 
milhões de euros, ocupando 
a 14ª posição no ranking dos 
clubes brasileiros. Hoje, após 
o sucesso nacional e conti-
nental, o valor de mercado 
do elenco subiu para 166,8 
milhões de euros. Essa valori-
zação é a maior entre os clubes 
do Brasil.
Em 2022, o jogador mais 

valioso era Matheus Nasci-
mento, avaliado em 5 milhões 
de euros, com apenas quatro 
atletas ultrapassando a marca 
de 1 milhão. Em 2024, 27 joga-
dores do elenco têm valor 
superior a 1 milhão de euros, 
e o time titular é avaliado em 
110 milhões de euros, quase 
o triplo do valor do time de 
2022.O Botafogo agora conta 
com quatro jogadores entre 
os 50 mais valiosos do Brasi-
leirão, destacando-se Thiago 
Almada, Luiz Henrique, Igor 
Jesus e Savarino.


